

# La Junta invertirá 5 millones en 50 balsas para la ganadería

**Se abre un plazo de** tres meses para recibir solicitudes de municipios que puedan albergar los depósitos

ICAL  
VALLADOLID

... La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural invertirá cinco millones de euros para construir en torno a medio centenar de balsas en el horizonte 2026, que contarán con una capacidad máxima de 25.000 metros cúbicos. Se situarán en aquellos municipios de provincias como Ávila, Salamanca, Segovia y Zamora, "las que más problemas de estiaje sufren", según indicó el consejero del ramo, Gerardo Dueñas, durante la presentación del Plan de Balsas ayer en Valladolid, un acto que contó con la ponencia 'La ganadería extensiva y su vinculación al territorio: su proyección temática a Castilla y León', a cargo del ingeniero agrónomo y catedrático de la Universidad Politécnica de Madrid, Carlos Buxadé.

Dueñas especificó que estas "pequeñas balsas" se dedicarán a recoger agua sobrante durante el invierno, que se podrá utilizar por la ganadería extensiva en los meses de estiaje, en "los momentos en los cuales hay mayor carencia de agua", aunque también, "si fuera necesario", para otros usos, como puede ser fundamentalmente para la lucha contra incendios, en base al acuerdo alcanzado para ello con la Consejería de Medio Ambiente y con los



Gerardo Dueñas presentó ayer en Valladolid el Plan de Balsas. MIRIAM CHACÓN

propios ganaderos y agricultores.

A partir de hoy, cuando se publica la orden en el Boletín Oficial de Castilla y León (Boycl), se abrirá un plazo de tres meses para recibir solicitudes de aquellos municipios que consideren que pueden albergar estas balsas. Una vez recibidas todas las peticiones, los técnicos de la Consejería decidirán "cuáles son los municipios prioritarios" y se desarrollará el "trabajo normativo previo" para acometer las obras, "directamente y cien por cien con presupuesto propio de la Junta".

El consejero consideró que un máximo de 25.000 metros cúbi-

bicos de capacidad "es un caudal más que suficiente para abastecer a un número importante de explotaciones ganaderas de extensivo". Además de la lluvia, se llenarán, si fuera necesario, con bombeos procedentes de arroyos o determinados puntos, incluso de acuíferos y otras zonas donde haya un sobrante de agua durante el invierno. Igualmente, podría suceder lo contrario, según aclaró Dueñas, para que "montar alguna toma desde la balsa para que los camiones de protección contra incendios puedan acceder directamente y cargar".

"Quedará todo perfectamente

equipado", expuso el consejero, quien avanzó que se "protegerá medioambientalmente cada balsa y se vallará, con condiciones positivas, incluso para impedir que la fauna salvaje pueda acceder a esos puntos de agua", con lo cual también "contribuirá a mejorar la sanidad sanitaria de la cabra ganadera".

Para poder ejecutar el Plan de Balsas, la Consejería ha mantenido conversaciones con la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) como administración competente en materia de aguas, pero también con la Consejería de Medio Ambiente, que "ha definido cuáles consideran ellos que pueden ser zonas con una mayor afectación por incendios, montes y su peligrosidad", un aspecto que "se puntuará a la hora de elegir la localización de las balsas". En todo caso, Dueñas justificó que estas balsas no es necesario que superen una declaración de impacto ambiental.

## PLAN DE SEQUÍA

Esta inversión, explicó el consejero, se enmarca en el Plan de Sequía del Gobierno autonómico, dotado con algo más de 145 millones de euros y que "ha intentado paliar parcialmente la falta de apoyo que el Ministerio de Agricultura dio a la ganadería de Castilla y León". ■

# Mañueco anuncia que la región duplicará el número de investigadores en Salud, hasta 2.000

ICAL  
VALLADOLID

... El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, aseguró ayer que el Gobierno regional prevé duplicar la masa crítica de investigadores en salud de la Comunidad, pasando de 1.000 a 2.000, para lo cual buscarán "promover que los profesionales sanitarios participen en tareas investigadoras". En este sentido, remarcó que aumentarán en cerca de 200 los empleos en personal de investigación y de apoyo en investigación e innovación y duplicarán también los grupos e institutos de investigación sanitaria existentes.

Así lo apuntó en la Sala de Cámaras del Centro Cultural Miguel Delibes, en Valladolid, donde ayer



Inauguración del HUB de Innovación.

inauguró el HUB de Investigación e Innovación en Salud de Castilla y León, una herramienta que confía en que será "una palanca de transformación del modelo sanitario, del sistema productivo y social de la Comunidad". Con ese propósito se ha elaborado el Plan Estratégico de Investigación e Innovación

en Salud de Castilla y León, 2023-2027, que ha contado para su preparación con "una participación amplísima", y mediante el cual la Administración autonómica apoyará "más que nunca" a investigadores y a quienes apuestan por la investigación sanitaria. "Queremos que seáis cada vez más", recalcó.

Mañueco afirmó que "Castilla y León es una potencia en el sector biosanitario y biotecnológico". "Destacamos en investigación, innovación farmacéutica, tecnología digital, genómica y otras fortalezas. Nuestro sistema de salud es de los mejores de toda España y tenemos un gran número de empresas punteras en el área biosanitaria", apuntó, antes de aplaudir

el "esfuerzo de innovación" que se realiza "tanto desde el sistema sanitario público como a través de las empresas privadas", con la meta de "generar crecimiento económico y apostar por el desarrollo territorial".

El presidente anunció también la intención de la Junta de duplicar los grupos e institutos de investigación sanitaria existentes en la Comunidad, que actualmente cuenta con dos (Ibsal en Salamanca e IBIoVALL en Valladolid), creando dos nuevos en León y en Burgos. En todos ellos prevén movilizar 30 millones en investigación sanitaria en Castilla y León, creando asimismo una "red colaborativa" entre estos institutos y el resto de estructuras investigadoras. ■

**Más de 7 millones en ayudas a la Industria 4.0 en 72 empresas de Castilla y León**

ICAL  
LEÓN

■■■ El consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, informó ayer de la resolución de ayudas para impulsar la Industria 4.0 en Castilla y León, que en un plazo de dos años, alcanzan los 7,6 millones, que se destinarán a un total de 72 empresas de toda la Comunidad. "Prácticamente culmina una de las etapas que nos hemos marcado en la materia y que supone un espaldarazo para las políticas industriales de Castilla y León, única Comunidad con cifras positivas en Índices de Producción de Industria junto con Canarias". ■

**El anteproyecto de la Ley de Atención a la Infancia llegará a las Cortes en 2024**

ICAL  
VALLADOLID

■■■ El anteproyecto de la Ley de Atención a la Infancia y a la Adolescencia en Castilla y León llegará a las Cortes el próximo año, según confirmó ayer la gerente de Servicios Sociales de la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades, Esperanza Vázquez, antes de participar en un encuentro organizado con motivo del Día Mundial de la Infancia por el Consejo Económico y Social y Unicef. Vázquez explicó que la tramitación de la futura ley está en fase de participación, ya que se están estudiando las alegaciones presentadas después de su publicación en Gobierno Abierto. ■

**UPA-COAG pide una "repesca" de las ayudas por la sequía**

ICAL  
VALLADOLID

■■■ La Alianza UPA-COAG envió ayer una carta a la directora general de Producción Agrícola y Ganadera de la Consejería de Agricultura, Teresa Rodríguez, para reclamar una "repesca" de beneficiarios de ayudas por la sequía vinculadas al seguro, puesto que consideran que "muchos perjudicados se han quedado fuera del borrador". ■

## INDUSTRIA | FORMACIÓN

# Cesvimap diseña un curso gratuito de automoción con compromiso de contratación

Subvencionada por el Ecyl, la formación se desarrollará de enero a marzo de 2024 y Cesvimap contratará al menos a la mitad de las personas que la superen



Alumnos que realizaron ya este curso de automoción en las instalaciones de Cesvimap en Ávila. / CESVIMAP

## REDACCIÓN / ÁVILA

Cesvimap ha diseñado un curso de automoción con compromiso de contratación. Esta formación, de 250 horas presenciales, está subvencionada por el Servicio Público de Empleo de la Junta de Castilla y León, por lo que será de carácter gratuito para los estudiantes.

La formación comienza en enero de 2024 y durará hasta marzo. Cesvimap contratará a un mínimo del 50% de las personas que hayan superado este curso que facilita conocimientos claves para trabajar en un taller, concesionario, gabinete pericial, etc.

Entre las materias que se abordarán figuran la carrocería (sistemas de unión, herramientas y procesos de reparación), pintura (pintado de piezas metálicas y plásticas), mecánica (suspensión, dirección, frenos, neumáticos, aire acondicionado...), tecnología ADAS (calibración de cámaras y radares de los sistemas avanzados de ayuda a la conducción), tecnología de vehículos híbridos y eléctricos, peritación manual y mediante software: Solera Auto, GT Estimate y Silver Dat 3; reparabilidad de carrozados de camiones, gestión medioambiental y prevención de riesgos, y reconstruc-

ción de accidentes de tráfico e incendios (casos reales).

El testimonio de antiguos alumnos de este curso, que actualmente continúan trabajando en Cesvimap, refleja la ilusión con la que afrontaron esta formación y la posterior satisfacción por integrarse en la plantilla del centro experimental. En esta línea se expresa Adrián Jorge, técnico del área de Movilidad C.A.S.E, que indica que está «muy satisfecho de haber podido entrar a formar parte de Cesvimap gracias a mi participación en el curso del Ecyl sobre automoción». En Cesvimap, continúa, «se me ha abierto un ilusionante futuro profesional; y no sólo en mi campo, la mecánica, sino también en otras áreas, como la de movilidad, a través del aprendizaje continuo». A Adrián le motiva «participar en los objetivos de Cesvimap en innovación, formación y generación de conocimiento en torno a los vehículos».

A Rodrigo Galán, técnico del área de Reconstrucción de Accidentes, este curso le ha servido para «afianzar conocimientos que puede aportar en su día a día en Cesvimap». Para Rodrigo, «el enfoque del curso es muy innovador, con temas actuales de gran interés, como las nuevas formas de movilidad sostenibles y seguras». Haberse formado profesionalmente con esta iniciativa «ha sido una oportunidad única», indica.

Las solicitudes para realizar este curso se pueden efectuar accediendo a la web de Mapfre o enviando el currículum a [selección@cesvimap.com](http://seleccion@cesvimap.com) con el asunto 'Curso de Automoción'.

**Carrocería, pintura, mecánica y tecnología ADAS, entre las materias que se abordarán**

## SOCIEDAD



KMKiosko y Mas

## El Consejo Municipal de Menores de Ávila, presente en un encuentro regional

La teniente de alcalde de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Ávila, Paloma del Nogal, ha participado junto con miembros del Consejo Municipal de Menores de Ávila en el encuentro autonó-

mico de infancia y adolescencia de Castilla y León que se ha celebrado en Valladolid, en concreto en la sede del Consejo Económico y Social (CES). Organizada por este organismo público y

por Unicef, la jornada consistió en la celebración de una asamblea y en la elaboración de un mural de derechos de la infancia que ha configurado un manifiesto. /FOTO: AYUNTAMIENTO DE ÁVILA